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想想买买清清洁洁煤煤
不不知知何何时时能能来来
三四月进行招标，价格或比去年高

13日，家住济南经四纬八的市民贾珍（化名）接到了居委会电
话，终于可以登记买清洁蜂窝煤了，而这距离她预订蜂窝煤已经过
了70天。眼看存的煤快用完了，啥时候能送来还没有准信儿。烧清
洁煤可以减轻雾霾，不过，为啥清洁煤上门这么难？

文/片 本报记者 王皇
实习生 刘晶荣

春节没等到清洁煤
只好买私人的应急

贾珍住在济南经四纬八的
一处单位宿舍，往常是从附近
的煤店订煤。年前，她所在的和
平里居委会通知可以购买有政
府补贴的清洁煤。

因为听说只能买煤球不能
买蜂窝煤，去年11月她没有登
记。听说能买清洁蜂窝煤后，去
年12月3日，她抓紧到居委会登
记，交了450元，买了一吨。但没
有想到，等到12月底，居委会说
年前暂时到不了，又把钱退给
了她。

“12月底已经很冷了。居委
会的人说，实在没有办法，就从
私人那里先买一些，等有了清
洁煤再订。我就只好买了私人
的蜂窝煤应急。”贾珍说，未料
自己买的私人蜂窝煤不但价格
贵，而且不经烧。靠暖炉的温度
过冬天不够，她还专门买了一
个电暖器。

14日，齐鲁融媒记者来到
贾珍家中，贾珍屋内的煤炉子
正在烧着，连着一根粗管子，给
小屋供暖。门外墙边有两处存
蜂窝煤的地方，其中一处已经
空了，这些煤差不多一个月就
能用完。贾珍心里急着补上已
经用完的煤，“如果不存一点，
心里不踏实，吃饭取暖全靠蜂
窝煤。”

13日，贾珍接到了居委会
通知，说可以交钱了。“但是也
说不准煤什么时候来。”贾珍担
心，这一次又不知道要等到什
么时候了。

齐鲁融媒记者了解到，贾

珍遇到的情况并非个例，明湖
小区的用煤户也遇到了同样的
问题。

2017年招标未启动
中标公司没接到订单

和平里居委会工作人员表
示，居委会负责统计购煤户和代
收煤款，然后再往上报，凑够40
吨，由绿地泉景公司负责配送。
但是具体什么时候能到还不知
道。目前也只是接到了街道办通
知进行统计，还没有上报。

为推广清洁煤，2016年，济
南市对清洁煤使用进行补贴。中
标企业为济南绿地泉景地产股
份有限公司、辽宁绿地能源煤业
有限公司等组成的联合体。

价钱是980元一吨，济南市
政府每吨补贴400元。为了和个
人煤店竞争，企业给用户补贴
130元，市民每吨只需花450元
就能买到清洁蜂窝煤。

山东绿地泉景公司负责清
洁煤配送的相关人士表示，根
据与政府签订的合同，2016年
的清洁煤订购截止到当年11月
底，至今就没有再进行订购，也
没有收到新订单。不过，公司仓
库中还存有煤，在接到订单后
可以立即配送。

上述负责人说，买不了煤主
要是因为2017年的招标还没开
始。若要按照补贴后的价买，还
需等到2017年的民用洁净型煤
和燃煤炉具供应配送服务商公
开招标确定之后。今年公司已经
确定不再额外对蜂窝煤进行补
助，所以蜂窝煤的价格也会比去
年11月底时高一些。

因为涉及政府补助，市民
的订单需要经过居委会、街道
办、区经信委一一审核后，才能
报到公司。买煤的钱先在政府

账户中，企业只能先拿到一部
分。2016年最晚的一次订购是
在11月底。

去年烧了7万吨
今年三四月将招标

2016年，济南市在城区内
推广清洁煤，总共推广了近7万
吨，共补贴了近2800万元。今
年，清洁煤的推广要覆盖全市，
包括农村。因为有政府补贴，去
年清洁煤很有竞争力，不少市
民主动选择购买，但也遇到了
订购不太方便、订购过于集中
配送不太及时等情况。

济南市煤炭工业局相关负
责人表示，前期已经了解到市
民购买清洁煤的困难，今年的
清洁煤推广仍将继续，招标将
在三四月之间进行。目前，已经
通知街道办先进行统计，争取
与去年中标的企业协商，按照
去年的中标价钱先进行配送。

“这个协调确实很困难。”
绿地泉景有关负责人介

绍，正常来看，从居委会统计到
公司大约需要三天的时间，型
煤配送到户需要三天左右，蜂
窝煤则可以立刻配送。“由于10
月、11月供暖季订购过于集中，
出现了送不过来的情况。订单
最多的11月订了2万吨，最少的
8月只有几千吨。”

该负责人表示，为了应对
冬季型煤的大量需要，今年该
公司还计划增加应急用煤的储
备，将从800吨增加到3000吨。
此外，还将在章丘建型煤厂，长
清型煤厂年产量则将增至10万
吨左右，基本能满足全市的清
洁煤需求。

同时公司还将向济南市经
信委建议，通过电子化的审批
方式来提高订单报送效率。

日照莒县有一支雷锋事故救援队，如果车辆在莒县路上出现
爆胎、没油、打不着火等故障，只要一个电话打过去，他们提供免费
救援。从去年9月成立，现在救援队有五人四车，几乎每天都有各种
救援。发起者周忠廷希望能有更多专业人士加入进来。

本报记者 彭彦伟

以前只救援顾客
如今面向所有人

13日上午9点，莒县的严志
波专门来到爱尚汽修服务部，
对经理周忠廷表示感谢。

元宵节晚上8点半左右，严
志波开车在206国道上行驶，不
慎翻到了沟里。“第一次遇到这
种事，当时就慌了。”

他之前在爱尚汽修服务
部洗车，听车友们说老板非常
热情，可以进行免费救援。抱
着试试的态度拨打了电话，未
承想，十多分钟后，周忠廷就
到了现场。

自从去年9月成立雷锋救
援队以来，周忠廷几乎每天都
在经历着这样的救援。

说起成立救援队的初衷，周
忠廷说，开修理厂以来，平时在

他厂里保养以及修车的顾客，在
路上遇到小的故障，打一个电
话他都可以免费救援。就这样
一直坚持着，直到去年几个朋
友聊起来，说可以直接成立个
救援队，去帮助更多的人。“当时
想，既然都已经做了，如果能帮
到更多人就尽量帮一些吧。”

随后他又联合了莒县夏庄
镇和店子集镇两个汽修厂的朋
友，在2016年9月成立了雷锋事
故救援中心，并设立了一部24
小 时 服 务 电 话（ 0 6 3 3 —
6169122）。

不管是谁，只要在莒县范
围内出问题，他们都会第一时
间进行免费救援，现在救援队
总共有五个人四辆车。

救了一夜
两人都感冒了

在所有的救援中，周忠廷
印象最深的是今年1月份的一

次。晚上12点左右，在莒县浮来
山镇，有人打电话说车掉到沟
里了，需要救援。当时天还下着
雨，周忠廷和另外一个队友到
达现场展开救援。由于事故车
是后驱，他们用自己的车根本
拖不上来。最后又给联系拖车，
除了三百元拖车费用，剩下的
救援都是免费。把车从沟里弄
出来时，已是早晨8点，因全身
湿透，回来第二天他们俩人都
感冒了。

周忠廷坦言，自己也是一
名老司机，很能体会车坏在路
上时的无助感。“只是希望能帮
助更多需要帮助的人。”

对于以后的救援，周忠廷
坦言，随着知道的人越来越
多，需要救援的车辆也越来越
多。由于莒县面积太大，很多
时候救援时间都耽误在路上
了。希望更多的人可以加入进
来，可以分摊工作量，也能帮
助更多人。

开开车车坏坏在在路路上上，，一一个个电电话话免免费费救救援援
莒县雷锋事故救援队盼更多人加入

春节没有等上清洁煤，只好买私煤。不过，私煤的质量不好，之前一上

午才用两个，现在一上午得用十多个。

贾珍存的两处蜂窝煤已经空了一处。

近日，一辆车陷入泥中，雷锋事故救援队进行救援。 受访者供图
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